

E.U. no incrementará presencia militar en Colombia, dice coordinador antiterrorismo del Gobierno

Marzo 24 de 2006

Henry A. Crumpton es coordinador de la lucha antiterrorista del Departamento de Estado de Estados Unidos.

Crumpton fue uno de los asistentes a la Sexta Sesión Ordinaria del Comité Interamericano contra el Terrorismo (CICTE), que se cumplió esta semana en Bogotá.

El funcionario dijo que lo más importante es que queda claro que las Farc son "criminales transnacionales".

Afirma que su país tiene evidencias para llevar a los integrantes del grupo armado ilegal colombiano ante jueces estadounidenses, que E.U. no planea aumentar su presencia militar en Colombia y dice que confía en que trabajando con el gobierno del presidente Álvaro Uribe ese objetivo se logre. Estas sus declaraciones:

¿La decisión de acusar de narcotraficantes a 50 miembros de las Farc significa un cambio de política de E.U. en la lucha contra el terrorismo?

No, no es un cambio de política. Nuestra política contra el terrorismo, y el presidente George W. Bush lo ha manifestado, es que hay que utilizar todos los instrumentos que el estado tiene disponibles en contra del enemigo. Esto incluye las acciones militares, el imperio de la ley, y este es un ejemplo de que la ley debe imperar. El poder económico, la sociedad civil, la educación, todos estos aspectos gubernamentales son un buen ejemplo de cómo podemos utilizar el imperio de la ley en contra de un enemigo terrorista, que también es uno de los narcotraficantes más grandes.

¿Pero las Farc no habían sido declaradas hace muchos años como un cartel de la droga por su gobierno?

Lo importante ahora es que acuña el punto de la relación entre las Farc y las organizaciones transnacionales. Acuña el hecho de que son criminales internacionales. Aquí tenemos evidencia con la cual podemos procesarlos ante un juez si los arrestáramos. Tenemos confianza que con el tiempo, trabajando con socios firmes, los traeremos ante una corte estadounidense.

La lectura que se ha dado en Colombia con esta determinación es que la lucha contra las drogas no ha funcionado....

No. Tampoco. No es el reflejo de un fracaso de la política antinarcóticos ni tampoco un fracaso de la política antiterrorista. Es al revés. Es un complemento, es una demostración de cómo se es que se pueden integrar todos los elementos estatales para presionar al enemigo, para hacer que les duela. Esto nos da más opciones, abre la baraja. Y también creo que esto, en el largo plazo, va a perjudicar a las organizaciones transnacionales del crimen. Y hay que tener presente que las Farc, obviamente, tiene esa característica. Hay



El coordinador de la lucha contra el terrorismo del Departamento de Estado de Estados Unidos, Henry A. Crumpton, durante su visita a Bogotá.

Claudia Rubio / EL TIEMPO

Herramientas

-  [Imprimir](#)
-  [Enviar](#)
-  [Las más recomendadas](#)
-  [Comente esta nota](#)
-  [Ver comentario](#)



guiacademica.com

¿Quieres recibir por e-mail la mejor oferta educativa?

Inscríbete en guiacademica.com

Nuestros servicios

- [Escríbanos](#)
- [Titulares vía e-mail](#)
- [Crucigramas >](#)
- [Archivo electrónico](#)
- [Clasificados](#)

otras organizaciones terroristas que también pueden aprovecharse de estas redes transnacionales del crimen para comprar documentos falsos, para reunir dineros, para cruzar fronteras. Por consiguiente no es solamente un golpe contra las Farc, sino un golpe contra las organizaciones transnacionales que podrían estar al servicio de otros.

¿Este anuncio quiere decir que E.U. dará más ayuda económica, militar y técnica a Colombia?

Nuestros niveles de ayuda para el pueblo colombiano van a ser fuertes siempre. Más aún, nuestra asistencia se concentraría más en ayudar a que aumente la capacidad que tiene Colombia de luchar contra este fenómeno. Un ejemplo de esto es capacitar a sus entrenadores para que Colombia desarrolle más sus propias capacidades. Y esto no solo es importante para Colombia, es importante para toda la región, en términos de construir las capacidades regionales para enfrentar esta amenaza.

¿Esto quiere decir que habrá un incremento de asesores militares para Colombia?

Específicamente orientados a esta acusación, no hay planes de incrementar la presencia de E.U. Esto es menos acerca del tamaño. Es más acerca de la interdependencia continua y de asociación con un amigo.

Teniendo en cuenta que las Farc son un grupo político militar que lucha contra un Estado, ¿no temen que se perciba este anuncio como intervención en la política interna de Colombia?

No. Al contrario, esto es un reflejo de nuestra asociación con los colombianos. Colombia es un socio nuestro sobresaliente y creo que esencialmente esto es un ejemplo más de esto. Déjeme aclarar: cada éxito contra el terrorismo que hemos tenido, está relacionado directamente con el éxito y la fortaleza de nuestras asociaciones internacionales con nuestros amigos, sean a nivel táctico, estratégico y de política. Creo que el CICTE es un ejemplo perfecto de esto.

Ustedes hablan de relación con los amigos. ¿Qué papel juega entonces Venezuela?

Hay diferencias de política, hay diferencias en la perspectiva de cómo nuestro gobierno mira el mundo y como lo mira el de Venezuela. Y hay más preguntas que están pendientes. Una de ellas es la presencia de un líder de las Farc que reside en Venezuela, un alto líder. Pero a pesar de las diferencias, creemos que tenemos que trabajar con Venezuela. Y más importante, que Colombia trabaje con Venezuela. Y eso es lo que está ocurriendo en todos los ejemplos. Déjeme resaltar que el terrorismo transnacional de las Farc no es una amenaza para los estadounidenses o los colombianos, es para todos los gobiernos. Y ciertamente espero que Venezuela comprenda realmente esa amenaza. Vamos a seguir siendo aliados de ellos así sea esto tan complejo como lo es ahora.

¿O sea que en este momento Venezuela no “entiende” esta lucha?

Creo que hay diferencias en las perspectivas, pero a la vez también creo que a largo plazo Venezuela, trabajando con Colombia y como un miembro andino regional y con todos los socios de CICTE, va a llegar a entender mejor la amenaza. Venezuela tiene que desempeñar un papel clave contra el terrorismo en la región.

¿Si se hace un proceso de paz exitoso con la guerrilla, se suspendería la persecución contra las Farc?

Nuestra cooperación con Colombia es muy estrecha. Y cuando tenemos preguntas específicas de paz y el imperio de la ley, E.U. solo busca complementar. Y nuestro objetivo es traer a los criminales ante una corte estadounidense, pero a la vez hay otro objetivo que es trabajar conjuntamente con el Gobierno colombiano en todos los asuntos.

Con las Auc se suspendieron las órdenes de extradición ¿Ahora que culminaron

las desmovilizaciones E.U. sigue considerando a las Auc como terroristas?

Ese es un proceso viviente que requiere cumplir unos hitos legales y estamos trabajando conjuntamente con el Gobierno colombiano en este proceso viviente. Pero sí nos anima lo que Colombia ha logrado. Creo que hay 28.000 personas que ya no tienen armas y eso es un éxito desde cualquier punto de vista.

¿Pero son o no terroristas?

Hay un proceso viviente y tenemos esperanzas en él.



Imprimir



Enviar



Las más recomendadas



[Comente esta nota](#)



[Ver comentario](#)

Otras Noticias

- [Un policía revivió, en un combate imaginario, el ataque de las Farc a Mitú](#)
- [Un mes después, sigue sin resultados investigación por accidente en que murió Pedro Juan Moreno](#)
- [Fallo que tumbó condena por el 'miti-miti' provocó nuevo enfrentamiento entre cortes](#)
- [Hijo del asesinado ministro de Justicia Rodrigo Lara Bonilla, es el nuevo Zar Anticorrupción](#)
- [Noticias breves de justicia](#)

[Aviso legal y cláusula de privacidad](#)

COPYRIGHT © 2006 CASA EDITORIAL EL TIEMPO S.A.

Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.
Reproduction in whole or in part, or translation without written permission is prohibited. All rights reserved